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Miembros del Honorable XLII Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit;  
la Lic. Psic. Marisa Solano Trujillo, Presidenta Municipal; el Prof. Bernardo Muro Sánchez, Síndico 
Municipal; la C. Johana Inez Cambero Valdivia, Regidora; el C. Humberto Jovanny Lucero Valencia, 
Regidor; el Ing.  C. Juan Carlos Inda Hernández, Regidor; el C. Alex Emanuel Holguín Baltierra, 
Regidor, la C. Ma. Concepción Ulloa Pérez, Regidora, el C. Ángel Manuel Contreras Valenzuela, 
Regidor; la C. Doris Getsemaní Ávila Martínez, Regidora; la C. Mónica Ochoa Solano, Regidora; la 
Lic.  Erika Flores Bernal, Regidora; la C.  Fabiana González Celestino, Regidora; así como también 
la Lic. Rocio Nathali Felix Escobedo, Encargada del Despacho de Secretaria del Ayuntamiento y 
Responsable de la Gaceta Municipal. 

LIC. PSIC. MARISA SOLANO TRUJILLO, Presidente Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO 043. 

 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO 
 

  

 

En la ciudad de Santa María del Oro, del Estado de Nayarit; siendo las 16:00 dieciséis 

horas del día jueves 13 trece del mes de julio del año 2023 dos mil veintitrés, con 

fundamento en lo dispuesto por los artículos 50, fracción I, y  52  de la Ley Municipal 

para el Estado de Nayarit; previa cita se reunieron en la Sala de Juntas del edificio 

administrativo, ubicado en la  colonia “Los Pinitos” de esta ciudad; los ciudadanos 

Sindico y Regidores del Honorable XLII Ayuntamiento, con la finalidad de celebrar 

Sesión Ordinaria de Cabildo bajo el siguiente;  

 

ORDEN DEL DÍA 

I. Pase de lista y verificación del quórum legal. 

II. Instalación Legal de la Sesión. 

III. Lectura y Aprobación del Orden del Día. 

IV. Lectura del acta anterior. 

V. Presentación del Informe correspondiente al mes de junio del año 

en curso del estado que guarda la Administración Pública Municipal 

en sus aspectos más relevantes.  

VI. Análisis, discusión y en su caso aprobación de la actualización del 

Programa de Desarrollo Urbano de Centro de Población de Santa 

María del Oro- La Laguna. De acuerdo al Artículo 61, fracción I de la 

Ley de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y 

Desarrollo Urbano para el Estado de Nayarit.  

VII. Análisis, discusión y en su caso aprobación de la Comisión 

Especial para que asista a la Feria de Nayarit en California. 

VIII. Asuntos Generales en Correspondencia recibida; 

IX. Clausura de la Sesión. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

PUNTO I. En cumplimiento al punto I del Orden del Día, se informa que una vez 

realizado el pase de lista de los integrantes del Honorable XLII Cuadragésimo Segundo 

Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit, se declara verificada la existencia de 

quórum legal, al asistir la mayoría de sus integrantes, con ausencia justificada del 

Regidor Juan Carlos Inda Hernández y la Regidora Johana Inez Cambero Valdivia 
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e inasistencia de la Regidora Doris Getsemaní Ávila Martínez,  siendo válidos los 

acuerdos que en ella se tomen, por lo que se tiene por desahogado el presente punto 

del Orden del Día.  

 

PUNTO II. En atención al punto II del Orden del Día, comprobada la asistencia de 09 

nueve integrantes del Honorable XLII Cuadragésimo Segundo Ayuntamiento de Santa 

María del Oro, Nayarit y existiendo quórum legal, se declara legalmente instalada la 

presente sesión a las 16:23 dieciséis horas con veintitrés minutos del día 13 trece 

del mes de julio del año 2023 dos mil veintitrés y válidos los acuerdos que de la 

misma resulten.  

PUNTO III. Dando continuidad con el desarrollo de esta sesión de cabildo, la 

Licenciada en Psicología Marisa Solano Trujillo, Presidente Municipal, dio lectura 

al orden del día propuesto; y posterior a las formalidades al punto I, II y III del orden 

del día, procedió a exponer a la consideración del Honorable Cabildo los siguientes 

puntos:  

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación 

económica el punto número IV referente a la Lectura del acta anterior; resultando la 

siguiente votación por la afirmativa 0 cero votos, por la negativa 09 nueve votos y 

abstenciones 0 cero. Por lo anterior, se niega por la mayoría de los integrantes de 

cabildo. 

 

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación 

económica el punto número V referente a la Presentación del Informe 

correspondiente al mes de junio del año en curso del estado que guarda la 

Administración Pública Municipal en sus aspectos más relevantes; resultando la 

siguiente votación por la afirmativa 09 nueve votos, por la negativa 0 cero votos y 

abstenciones 0 cero. Por lo anterior, se aprobó por la mayoría de los integrantes de 

cabildo. 

 

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación 

económica el punto número VI referente al Análisis, discusión y en su caso 

aprobación de la actualización del Programa de Desarrollo Urbano de Centro de 

Población de Santa María del Oro – La Laguna. De acuerdo al Artículo 61, 

fracción I de la Ley de Asentamiento Humanos, Ordenamiento Territorial y 

Desarrollo Urbano para el Estado de Nayarit; resultando la siguiente votación por la 

afirmativa 09 nueve votos, por la negativa 0 cero votos y abstenciones 0 cero. Por 

lo anterior, se aprobó por la mayoría de los integrantes de cabildo. 

 



072 Gaceta Municipal Jueves 13 de julio de 2023. 

 

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación 

económica el punto número VII referente al Análisis, discusión y en su caso 

aprobación de la Comisión Especial, para que asista a la Feria de Nayarit en 

California; resultando la siguiente votación, por la afirmativa 09 nueve votos, por la 

negativa 0 cero votos y abstenciones 0 cero. Por lo anterior, se aprobó por la 

mayoría de los integrantes de cabildo. 

 

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación 

económica el punto número VII referente a Asuntos generales en Correspondencia 

recibida; resultando la siguiente votación por la afirmativa 09 nueve votos, por la 

negativa 0 cero votos y abstenciones 0 cero. Por lo anterior, se aprobó por mayoría 

de los integrantes de cabildo. 

 

PUNTO V. Dando continuidad al desarrollo del Punto V, referente a la Presentación 

del Informe correspondiente al mes de junio del año en curso del estado que 

guarda la Administración Pública Municipal en sus aspectos más relevantes, la 

presidenta municipal Marisa Solano Trujillo procedió a dar lectura al informe. SE 

ANEXA CONTENIDO DEL INFORME.  

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA PRESIDENTA MUNICIPAL MES DE JUNIO DE 2023 

❖ Lunes 05 de junio: Se inició la entrega de láminas a todas y todos los beneficiarios del 

programa de subsidio Mejoramiento de Vivienda. 

❖ Visita al Centro de Desarrollo Comunitario, dónde a través de la Dirección de Servicios 

Médicos, se brinda atención médica gratuita a las y los Santamaritenses. 

❖ Atendí a los ciudadanos de la Localidad de Platanitos solicitando el apoyo con maquinaria para 

desazolvar sus jagüeyes. 

❖ Se apoyó con transporte para los profesionales en la educación y personal de salud. 

❖ Se brindó el apoyo de transporte para las y los niños a la ciudad de Tepic en calidad de visita 

cultural tratando de dar soluciones a las requisiciones hechas. 

❖ Martes 06 de junio: Arranque de obra que rehabilita la red de agua potable en la Localidad de 

El Limón, acompañada del Regidor Ángel Contreras, la Directora de Infraestructura y Bienestar, 

Ingrid Arcadia y las y los ciudadanos de la Comunidad. 

❖ Por la tarde arranque de obra de empedrado Ahogado Construcción en la Localidad de San 

Leonel de Calle Prolongación Enrique Lozano y Cedro, acompañada del Regidor Ángel 

Contreras y la Regidora Mónica Ochoa, así como también las personas del Club de la Tercera 

Edad de la Comunidad. 

 

❖ Miércoles 07 de junio: Reunión para tratar asuntos en materia de salud junto con la Dirección 

de Salubridad y Servicio Médicos, En compañía de la Regidora Mónica Ochoa, Síndico 

Municipal Prof. Bernardo Muro, así como los Directores para realizar acciones de promoción y 

prevención de la salud en todas las Localidades del Municipio, con el fin de garantizar el 

bienestar de los ciudadanos.  

❖ Jueves 08 de junio: Junta de gobierno del organismo operador Municipal del agua potable y 

alcantarillado, acompañada por el síndico municipal, Bernardo Muro, el Director del Oromapas 
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Pablo Conchas y sus colaboradores exponiendo los avances de gestión financiera del 

organismo. 

❖ Reunión con las y los pescadores del Consejo de Administración de los Recursos Pesqueros 
y Acuícolas del embalse de Aguamilpa, donde se trató el tema de la regularización del padrón 
de pescadores acompañada del Director de Ecología el Arq. José Reyes Hernández, el Director 
de Desarrollo Rural el Mvz William Daniel y la Secretaria del Ayuntamiento, Lic. Marbella 
García. 

❖ Viernes 09 de junio:  

❖ Sesión Ordinaria de Cabildo número 041; 

❖ Asistí Mesa de la paz en el Municipio de Xalisco con los integrantes de los diferentes niveles de 

Seguridad pública con quienes se trabaja para el Municipio garanticé la tranquilidad de los 

ciudadanos. 

❖ Sábado 10 de junio: Asistí a la Casa de Gobierno acompañando al Dr. Miguel Ángel Navarro 

en la firma del Convenio de Colaboración con la Secretaria de la Función Pública para formar 

el Sistema Integral de Evolución Patrimonial en compañía del Contralor Municipal Betuel 

Gutiérrez. 

❖ Lunes 12 de junio: Reunión en auditorio Municipal con Los Comités de Acción de las distintas 

Localidades del Municipio en coordinación con el Departamento de Alcoholes de la Secretaria 

de Administración y Finanzas del Gobierno del Estado, acompañando de la Lic. Gabriela 

Gómez Rosales, el Contador, Víctor Montaño Sánchez y la recaudadora del estado en el 

municipio, Yessel Montes tratando el tema regularización de impuestos por los permisos de 

Alcoholes en compañía de la Secretaria del Ayuntamiento, Lic. Marbella García, El Jefe del 

Departamento de Acción Ciudadana, El Jefe de Departamento de Alcoholes e Inspectores 

Fiscales, la Tesorera Municipal y el Director Jurídico. 

❖ Se llevó a cabo la sesión de Instalación del Consejo Municipal de Protección Ciudadana para 

Santa María del Oro dónde se da a conocer el Plan de Contingencias para el Municipio. 

❖ Martes 13 de junio: Asistí a reunión para dar continuidad a los trabajos coordinados del 

Consejo de Administración de Recursos Pesqueros y Acuícolas del embalse de Aguamilpa, 

con los municipios del Nayar, con su presidente Eugenio Álvarez, para desplegar las acciones 

conducentes al Ordenamiento Pesquero en compañía del Director de Desarrollo Rural y 

Agrícola, el Mvz. William Daniel y el Director de Ecología, Arq. Reyes Hernández. 

❖ Viernes 16 de junio: Asistí Mesa de la paz en el Municipio de San Blas con los integrantes de 

los diferentes niveles de Seguridad pública con quienes se trabaja para el Municipio garanticé 

la tranquilidad de los ciudadanos. 

❖ Se llevó acabo la segunda pinta peatonal en el marco conmemorativo del mes del orgullo 

Acompañada de las y los jóvenes del Municipio, Director de la inclusión en el estado Omar 

Cordero y regidoras Mónica Ochoa, Erika Flores y Secretaria del Ayuntamiento. 

❖ Sábado 17 de junio: asistí a presenciar un partido de fútbol rápido amistoso con Dirección de 

Seguridad Pública y personal de la Administración del Ayuntamiento. 

❖ Domingo 18 de junio: Inauguración del Torneo de Barrios San José de Mojarras en su edición 

2023 en compañía de los Regidores Ángel Contreras, Mónica Ochoa, Ma. Concepción Ulloa, 

Presidenta Dif Municipal la Lic. Hodet Ruiz Solano, la Directora del departamento de juventud 

y el deporte la Mtra. Natali Ramirez, el Director de Protección Civil Juan de Jesús Hernández, 

personal del Comité Organizador y personal del INJUVE. 

❖ Viernes 23 de junio: Mesa de la Paz en nuestro Municipio para llevar a cabo los trabajos 

coordinados para la construcción de la paz, dónde se buscan soluciones y alternativas para 

atender distintos eventos que se presenten en la región en el cual nos acompañaron la 

presidenta Municipal de Tepic Geraldine Ponce, presidente de Xalisco Heriberto Castañeda y 

al presidente del municipio del Nayar Eugenio Álvarez. 
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❖ Sábado 24 de junio: Por la Tarde se llevó acabo la inauguración del Tradicional Torneo de 

Barrios de la Cabecera Municipal por nombre "Polo Linton" coordinado por la Dirección de la 

Juventud y el Deporte acompañada de la Regidoras Doris Ávila y Johana Cambero. 

❖ Martes 27 de junio:  Asistí al acto al acto protocolario en el Auditorio Municipal a la Entrega 

de Tarjetas del Banco del Bienestar y la Pensión para el Bienestar de las personas Adultas 

Mayores acompañando al Delegado de Bienestar en Nayarit, Pavel Jarero. 

❖ Miércoles 28 de junio: estuve presente en el 2do Foro de Mujeres en el Poder, organizado 

por la Red de Mujeres Electas del estado de Nayarit, dónde compartimos las experiencias y 

acciones para combatir la violencia política contra las mujeres en razón de género, en 

compañía de las Regidoras Mónica Ochoa y Concepción Ulloa. 

❖ Jueves 29 de junio: Asistí a ceremonia de clausura de CECYTEN de la generación 2020-

2023. 

❖ Reunión del Departamento de Implan a sesión ordinaria del consejo consultivo ciudadano 

Municipal. 

PUNTO V. Dando continuidad al desarrollo del Punto VI, referente al Análisis, 

discusión y en su caso aprobación de la actualización del Programa de 

Desarrollo Urbano de Centro de Población de Santa María del Oro – La Laguna. 

De acuerdo al Artículo 61, fracción I de la Ley de Asentamiento Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano para el Estado de Nayarit, la 

Presidenta Municipal, cedió el uso de la voz al Arquitecto Reyes Robledo Suarez 

para que expusiera al respecto:  

En su exposición de motivos el Arquitecto Reyes Robledo Suarez, expresó que la 

actualización del Plan de Desarrollo Urbano de Centro de Población de Santa María 

del Oro – La Laguna, responde a la necesidad de consolidar el proceso de 

ordenamiento y regulación del entorno físico, urbano y territorial, debido al  crecimiento 

de la mancha urbana que se ha observado en los últimos años en la cabecera 

municipal y la carente regulación del suelo en la cuenca de La Laguna principalmente, 

aunque en el municipio de Santa María del Oro existen tres instrumentos de planeación 

los cuales datan su publicación en los años 2003 y 2005, son los instrumentos vigentes 

que son aplicados en la actualidad, a pesar de estar obsoletos, por lo que es prioridad 

del actual gobierno municipal, siguiendo los lineamientos del gobierno estatal y federal, 

la actualización de los instrumentos de planeación urbana y ordenamiento ecológico-

territorial, en nuestro caso, es el de centro de población, tomando en cuenta la joya de 

Santa María del Oro, que es su laguna.  

La motivación central de la actualización del presente Programa radica en no permitir 

que se detenga el proceso de planeación debido a la relación funcional que sostiene 

la localidad de Santa María del Oro y La Laguna, con las ciudades de Tepic y 

Guadalajara, misma que se da a través de una vía de comunicación importante como 

es la carretera federal No. 15, y por la demanda turística que se ha dado en los últimos 

años por la atracción natural a la laguna de Santa María del Oro y otros puntos 

turísticos importantes del municipio. Es por ello necesario revivir este proceso para 
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beneficio de quien habita el centro de población, con el propósito de contribuir a 

mejorar el nivel económico y la calidad de vida de sus pobladores. 

 

Por ello el objetivo es Contar con un instrumento técnico integrado, armonizado para 

normar regular y contribuir al desarrollo urbano del centro de población de Santa María 

del Oro – La Laguna, para lograr un aprovechamiento del potencial económico de la 

región y del municipio, mediante el crecimiento ordenado y sustentable. 

Agregó que en los documentos que se les entregaron, viene la lista que se seguirá 

para llevar a cabo el proceso que se tiene que seguir para la publicación de este plan, 

y como punto número uno que se pide es que el Ayuntamiento apruebe el proyecto 

mediante sesión de cabildo; informándoles también que los mismos documentos viene 

presente la ruta crítica y una vez en el punto nueve, que es la consolidación de la 

misma, tiene que haber una acta por parte de cabildo en donde se aprueba y se da la 

orden para la publicación en el periódico oficial, siendo esa la parte del proceso en que 

se encuentra y que está pendiente.  

En la segunda hoja del documento que cada uno tenía, dijo, les pasaba una parte de 

lo que es el eje central o lo más importante, que es la planeación participativa, en la 

consulta pública que viene de una manera muy sintetizada, tanta en una tabla como 

en una gráfica, en lo que ha consistido esta parte de la participación ciudadana, donde 

alguno de Ustedes dijo, han estado participativos y muy al tanto de los foros de 

consulta ciudadana y por tanto han conocido el proceso que llevamos a la fecha, 

terminando así su exposición.  

PUNTOS DE ACUERDO 

PRIMERO. - Se aprueba de inicio los trabajos para la elaboración del Programa de 

Desarrollo Urbano de Centro de Población de Santa María del Oro - La Laguna. 

De acuerdo al Artículo 61, fracción I de la Ley de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano para el Estado de Nayarit; en los 

términos propuestos.  

 

SEGUNDO. - Se instruye al Secretario del Ayuntamiento, para que realice la 

publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal órgano de difusión del H. 

XLII Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 

 

Terminada la lectura de la proposición y con fundamento en lo dispuesto por los 

artículos 57 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento 

Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del 

Oro, Nayarit; se solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención 
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para el DEBATE EN LO GENERAL Y EN LO PARTICULAR. 

 

1) Registro a favor: Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra 

2) Registro a favor: Humberto Jovanny Lucero Valencia  

Para continuar con el debate de la proposición a favor, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por diez minutos al Regidor Alex Emanuel Holguín 

Baltierra, quien inició saludando a los presentes y se dirigió al arquitecto Reyes 

Robledo para preguntarle cual es el impacto real de este proyecto, porque sí entiende 

el proceso que se tiene que hacer, porque se sabe que se tiene que hacer el 

ordenamiento territorial en La Laguna, pero quiere saber, a su criterio, cuales son las 

consecuencias y en que viene a fortalecer esto en el municipio para continuar atento 

a los detalles.  

Retomando la palabra el Arquitecto Reyes Robledo, para dar respuesta a la pregunta 

planteada por el Regidor, dijo que como primer punto es el cumplimiento a la Ley de 

Planeación; ya que en la última declaración que hubo, se les requiere a los municipios 

tener la actualización, en el caso de los que ya tienen los documentos de años atrás, 

por el crecimiento que ha ido en desarrollo, en este punto de actualizar los 

instrumentos. Manifestando que no nada más se está trabajando en este centro de 

población, también en el ordenamiento territorial a nivel municipal.  

Dijo que se está avanzando acorde a como se están coordinado con IMPLANAY, pero 

en esta ocasión el punto que los trae es el del Centro de Población, y como se puede 

leer en la exposición de motivos, el principal objetivo es aprovechar el potencial que 

tiene Santa María del Oro, que es La Laguna y no se puede visualizar la parte de La 

Laguna y su desarrollo de manera dividida, esto es, que La Laguna sea una comunidad 

y Santa María del Oro sea otra, ya que nos hemos dado cuenta, en el análisis que se 

ha hecho, de que tiene que funcionar como un solo centro de población, porque se 

puede impactar a La Laguna con un crecimiento desmedido, se tiene que cuidar esa 

parte y la parte ecológica de La Laguna, porque es su potencial, su belleza natural.  

Por ello, afirmó que se tiene que cuidar esa parte del ordenamiento territorial, para 

también fortalecer la parte económica y turística, porque también va ligado, ya que es 

el principal vector de la economía, que es el que va fortalecer y traerá como 

consecuencia el desarrollo, generar empleos, generar derrama económica, mejores 

sueldos y atraer al turismo, el desarrollo de esta región, pero de manera ordenada y 

sustentable.  

Dicho esto, el Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra, preguntó si van avanzados 

con el proyecto que están presentando, y la respuesta por parte del expositor fue que 
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sí, que en la ruta crítica que entregaron, como primer paso, es entregar al Cabildo, que 

se revise; comentó que han estado trabajando en este proceso y en la ruta crítica 

tienen marcado como fecha tentativa el jueves próximo para presentarlo al Consejo 

Municipal de Ordenamiento Territorial, que ya instalaron ese consejo desde el año 

pasado y tiene conocimiento de lo que se está trabajando, donde muchos de sus 

integrantes han estado participando de manera activa en los foros, ya que es un trabajo 

que se ha hecho en conjunto y a la fecha se va en ese proceso, y prácticamente en 

esa sesión se aplicaría esa parte de estar con las audiencias públicas que es el punto 

cuatro que marca la ley 30 días de consulta a la ciudadanía; en ese cuarto punto se 

estarían enfocando en la próxima sesión de ese consejo, que reafirmó es el jueves 

próximo. A esto, agregó el Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra, que es triste 

saber que en el 2023 apenas se están haciendo los planes de ordenamiento, porque 

se sabe que es algo que en muchos municipios tienen esa situación y en el caso propio 

es un problema que todas las comunidades lo tiene, deseando que la administración 

que siga pudiera seguir trabajando en esto, porque se sigue viendo a los pueblos 

seguir creciendo sin control, exigiendo servicios en lugares en los que a veces ya se 

juntó una masa de población y como tal exigen un servicio que no se les puede otorgar 

en esos lugares y pues se necesita impulsar el ordenamiento en el municipio, que para 

él es algo muy importante y ese momento pidió a sus compañeros que lo pudieran 

trabajar hasta donde puedan llegar, y que la administración pueda crecer en esa 

administración porque si se necesita que haya un orden y saber para donde queremos 

que crezca la población y que valla encaminado a eso.  

Finalmente, el arquitecto Reyes Robledo Suarez, agregó que se está trabajando en 

todos los municipios, cada quien a su ritmo y hay algunos a quienes se les está 

apoyando a través de la federación a realizar estos programas de ordenamiento 

territorial; en coordinación con IMPLANAY los municipios están yendo a trabajar sobre 

el próximo programa de ordenamiento territorial pero a nivel municipal, y va cada quien 

al ritmo que puede ir trabajando y comentó al respecto que dentro de los planes que 

ven, en la sesión pasada del Consejo Ciudadano del IMPLAN.  

En virtud de no tener más oradores, se considera suficientemente analizada y 

discutida la proposición.  

Con fundamento en lo dispuesto por el artículos 55 de la Ley Municipal para el Estado 

de Nayarit, 36 y 38 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. 

Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los 

integrantes del Honorable Cabildo por medio de votación económica, la propuesta 

presentada, EN GENERAL Y EN LO PARTICULAR, por lo cual se solicita a los 

presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 9 nueve votos, 0 

cero voto por la negativa y cero abstenciones; siendo aprobado por mayoría.  
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PUNTOS DE ACUERDO 

 

PRIMERO. - Se aprueba de inicio los trabajos para la elaboración del Programa de 

Desarrollo Urbano de Centro de Población de Santa María del Oro-La Laguna. De 

acuerdo al Artículo 61, fracción I de la Ley de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano para el Estado de Nayarit; en los 

términos propuestos.  

SEGUNDO. - Se instruye al Secretario del Ayuntamiento, para que realice la 

publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal órgano de difusión del H. 

XLII Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 

Dando continuidad con el desarrollo del Orden del Día, respecto del Punto Número 

VI Análisis, discusión y en su caso aprobación de la Comisión Especial para que 

asista a la Feria de Nayarit en California, la Presidenta Municipal, Lic. Psic.  

Marisa Solano, procedió a dar lectura a su exposición de motivos:  

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 63 y 64, 

fracción I de la Ley Municipal para el estado de Nayarit, someto a consideración del H. XLII 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit, la propuesta de la Comisión Especial, 

para que asistan a la Feria de Nayarit en California; basado en la siguiente;  

Año con año la Federación Nacional e Internacional de Nayaritas en Estados Unidos (FENINE/USA) 

emite la convocatoria a los 20 municipios del Estado de Nayarit para que participen en la Tradicional 

Feria de Nayarit en California; para este año 2023 se llevará a cabo los días 5 y 6 de agosto en el Pico 

Rivera Sport Arena de la ciudad de los Ángeles California del país vecino de Estados Unidos de 

Norteamérica; la finalidad principal de este evento es el acercamiento de los gobiernos municipales con 

todos los migrantes originarios de los pueblos de Nayarit, y así poder trabajar en equipo para lograr 

objetivos que beneficien a las familias de los migrantes que radican en los pueblos de origen, así como 

también poder regularizar trámites administrativos necesarios que el Ayuntamiento ofrece; y por ultimo 

la difusión de la cultura y el turismo de todas las regiones de los pueblos y su gente.   

La Federación Nacional e International de Nayaritas en Estados Unidos (FENINE-USA) es integrada 

por 35 clubes de diferentes municipios, es una organización no lucrativa que se preocupa por la gente 

nayarita que radica tanto en Estados Unidos como en México 

De lo anterior expuesto propongo a esta soberanía la integración de la Comisión Especial, para que 

asistan a la Feria de Nayarit en California integrada de la siguiente manera: 

1. Presidenta Municipal Marisa Solano Trujillo  

2. Regidor Angel Contreras Valenzuela 

3. Arq. Reyes Robledo Suarez 

4. Kenia Estefania Sanchez García 
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5. Eduardo Villarreal Hernandez 

6. Lic. Adrian Fernando Rodriguez Fletes   

La duración de la comisión iniciara el día martes 1 de agosto y concluye el día 10 de agosto de 2023, 

en virtud de los trabajos previos al inicio de la feria y al término de la misma. 

PUNTOS DE ACUERDO 

PRIMERO. - Se aprueba la propuesta de formalización de la Comisión Especial, para que asistan a la 

Feria de Nayarit en California, en los términos propuestos.  

SEGUNDO. - Se instruye al Secretario del Ayuntamiento resuelva los asuntos de mero trámite y aquellos 

que no admitan demora en tanto la Presidenta Municipal atienda la comisión aprobada. 

TERCERO. - Se instruye al Tesorero Municipal realice la contratación del transporte terrestre y 

hospedaje del personal comisionado para tal fin, así como la asignación de gastos de representación, 

lo anterior de conformidad con lo establecido por el artículo 8 del Presupuesto de Egresos para la 

Municipalidad de Santa María del Oro, Nayarit; para el ejercicio fiscal 2023. 

CUARTO. - Se instruye al secretario del Ayuntamiento, para que realice la publicación de los acuerdos 

tomados en la Gaceta Municipal órgano de difusión del H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Santa 

María del Oro, Nayarit. 

En la localidad de Santa María del Oro, Nayarit; a los 7 siete días del mes de julio del año 2023, 

para los efectos legales a que haya lugar. 

Terminada la lectura de la proposición y con fundamento en lo dispuesto por los 

artículos 57 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento 

Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del 

Oro, Nayarit; se solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención 

para el DEBATE EN LO GENERAL Y EN LO PARTICULAR. 

 

1) Registro a favor: Regidora Mónica Ochoa Solano 

2) Registro en contra: Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra 

3) Registro en contra: Regidor Humberto Jovanny Lucero Valencia 

Para continuar con el debate de la proposición a favor, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por diez minutos a la Regidora Mónica Ochoa 

Solano, que comenzó su intervención saludando a los presentes y al público que sigue 

la transmisión de la sesión en vivo, y dijo que le daba mucho gusto que como 

ayuntamiento vayan a representar al municipio porque se sabe que es la oportunidad 

para tener el acercamiento a nuestros paisanos, que por ir a buscar u mejor bienestar 

para sus familias se tienen que alejar y le da gusto que se lleven servicios que para 

ellos son difíciles de conseguir; se les ha platicado, mencionó,  que hay constancias 

que se les pueden expedir, que eso le facilita a ellos algunos trámites, además de 
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llevarles y acercarles la cultura de nuestro municipio, la gastronomía, pues es una 

manera de que no se sientan excluidos de nuestro municipio, diciendo en ese 

momento a sus compañeras Regidoras y Regidores que ojalá aprueben  la Comisión 

que va a representar no nada más el Cabildo sino a todo el municipio.  

Además, manifestó estar muy contenta de que este año, si esté presente nuestro 

municipio, ya que el año pasado no se presentó y si fue una tristeza para nuestros 

paisanos ir y no ver la participación de nuestro municipio, adelantando en ese 

momento que su voto sería a favor de la aprobación de la comisión que valla en su 

representación, terminando así su participación.  

Para continuar con el debate de la proposición a favor, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por diez minutos al Regidor Alex Emanuel Holguín 

Baltierra, quien saludó a los presentes y comenzó diciendo que ofrecía una disculpa 

a las organizaciones que hicieron la invitación, y que han estado muy pendientes 

haciendo la invitación como municipio de participar, pero como Regidor y 

representante de su demarcación y de Santa María del Oro, ve necesidades más 

prioritarias y le gustaría que el recurso que se gastara en dar un viaje que bien puede 

traer beneficios a Santa María del Oro, él lo ve como algo innecesario en este momento 

porque se tienen otras prioridades, de la misma manera, decirle a sus compañeros que 

en caso de que se apruebe, porque se sabe que esto es por mayoría, le pide a la 

tesorera municipal que se haga un informe público y detallado de los gastos y que se 

presente en una sesión de Cabildo para que el pueblo pueda ver lo que se va a gastar 

en ese viaje, para que todos pueda darse cuenta y todo el pueblo de Santa María del 

Oro, siendo esa su participación y lo que pide, esperando el voto de cada uno de sus 

compañeros, aclarando que nada más es su punto de vista.  

Para continuar con el debate de la proposición a favor, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por diez minutos al Regidor Humberto Jovanny 

Lucero Valencia, quien saludó a todos los presentes y dijo que considerando la 

situación del municipio era vergonzoso para el Ayuntamiento siquiera proponer eso, 

entonces está totalmente en contra, ya que se tiene muchas necesidades como para 

mandar a alguien a gastar dinero allá, siendo todo lo que tiene que decir y dio las 

gracias.  

En ese momento el Regidor Ángel Manuel Contreras Valenzuela, solicitó a la 

Presidenta Municipal la apertura de una segunda ronda de debate; petición que 

fue aprobada por la alcaldesa y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 57 

de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento Interno de 

Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; 

se solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el 
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DEBATE EN LO GENERAL Y EN LO PARTICULAR. 

 

1) Registro a favor: Regidor Ángel Manuel Contreras Valenzuela  

2) Registro en contra: Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra  

2) Registro a favor: Regidora Mónica Ochoa Solano 

Para continuar con el debate de la proposición a favor, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por cinco minutos al Regidor Ángel Manuel Contreras 

Valenzuela, quien saludó a todos los presentes y dijo que escuchaba la participación 

de los Regidores Alex y Jovanny y le recordaba su niñez, cuando el miraba un 

programa de chespirito, donde salía un personaje, que era la chimoltrufia, que así 

como decía una cosa, decía otra; cuando se trató el asunto de la feria municipal 

ustedes votaron a favor de que se llevara a cabo, pronunció, dirigiéndose a los 

regidores en mención, cuando esa feria también trae un costo cargado al municipio.  

Continuó diciendo que el año anterior, él Regidor Alex, que fue el encargado de los 

asuntos ganaderos, ya que era su rubro, la ganadería y la agricultura, se hicieron 

costos en lo que venía siendo la exposición ganadera y ahí no dijo que estaba en 

contra, porque era algo de “Usted”, precisó, entonces cree que esa invitación que se 

les hace a través de la organización FENINE, se debe de atender, como ya lo decía la 

Regidora Mónica; el año pasado  no se tuvo presencia en esta feria de Nayarit en 

California, y fue una tristeza que los paisanos de Santa María del Oro fueran y miraran 

el estand vacío, entonces hoy es la segunda invitación que se les hace por lo cual él 

se manifiesta a favor de que se asista y a favor de que la Comisión sea la encargada 

de representar al Cabildo y a todo el municipio de Santa María del Oro, concluyendo 

con eso su intervención.  

En ese momento el Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra, solicitó el uso de la 

voz para contestar al Regidor Ángel, pero la Presidenta Municipal le indicó que en el 

momento de darle el turno de su registro para la proposición en contra podría contestar.  

Para continuar con el debate de la proposición en contra, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por cinco minutos al Regidor Alex Emanuel Holguín 

Baltierra, que saludó nuevamente y se dirigió al Regidor Ángel para después decirle 

que es bueno que haya tenido tiempo para ver caricaturas y series porque él no lo tuvo 

y le repite que su postura es en contra y su voto es personal, si la mayoría aprueba, lo 

único que pidió fue un informe detallado de gastos, pero manejando su comentario, 

cree que con su sueldo de Regidor y representante del Ayuntamiento, pueden 

costearse el gasto, diciendo que el compañero Regidor Jovanny  fue a la Explosión de 

México y en ese momento le preguntó que cuanto se había gastado, obteniendo como 
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respuesta que fue un viaje al Tianguis Turístico, y gastó alrededor de $30 000.00 

(Treinta mil pesos 00/100 M.N.); nuevamente cuestionó el Regidor en uso de la voz, a 

su interlocutor, el Regidor Jovanny: si le fue retribuido algo y contestó que no; intervino 

la Presidenta Municipal y moderadora de la sesión, para indicar que quien tenía el uso 

de la voz es el Regidor Alex Emanuel y había que seguir ese orden, pidiéndole que 

diera seguimiento a su intervención.  

Atendiendo esta observación, el Regidor Alex Emanuel Holguín Baltierra, dijo quería 

comentar al Regidor Ángel que es bueno que tuviera la intención de ir y lo único que 

él dice es que, si se usará recurso del Ayuntamiento, se transparente, y es lo único 

que está pidiendo, y de antemano si tienen la mayoría, lo harán y listo, no hay 

necesidad de entrar en conflicto, simplemente que sepan quien les está aprobando el 

recurso y él no lo está haciendo. Cree que necesidades tienen suficientes, asegurando 

que en su demarcación tiene 28 personas con síndrome de down que realmente no 

tienen un lugar apto para poder tener sus terapias ni tienen en que trasladarse, 

entonces el piensa que si van a gastar $200 000.00 (Doscientos mil pesos 00/100 

M.N.) o $300 000.00 (trescientos mil pesos 00/100 M.N.) en ese viaje, le gustaría que 

se considerara que se tienen necesidades prioritarias, y dirigiéndose al Secretario del 

Ayuntamiento, dijo que le haría llegar una propuesta para hacerle la solicitud y dar la 

exposición de la necesidad que tienen en su demarcación y puedan estar conscientes  

del contraste que existe entre una necesidad, una prioridad y un gasto que para él es 

un lujo; nada más exponer eso, comentó, por son personas adultas, regidores y tiene 

su derecho al voto, finalizando así su aportación.  

Para continuar con el debate de la proposición a favor, la Presidenta Municipal 

concedió el uso de la voz hasta por cinco minutos a la Regidora Mónica Ochoa 

Solano, quien dió las gracias por el espacio para participar y mencionó que le daba 

gusto que  se debata este punto tan importante, porque con más claridad da su voto a 

favor; ahorita, continuó diciendo, que el compañero Alex le recordó un tema, que no 

iba a abordar primero, porque era otro el comentario que haría pero con más razón les 

pedía que vallan y represente al municipio, que lleven su mensaje, hablando en plural, 

a nuestros paisanos, que no es desconocido para muchas personas que si hay un 

grupo, no de síndrome de down como lo dice el compañero regidor, pero si un grupo 

alarmante en  la comunidad de El Ahualamo, de niños y personas con capacidades 

diferentes, a los que no los han soltado de la mano nuestros paisanos, porque hay un 

grupo de paisanos de El Ahualamo que se ha dedicado a estar al pendiente de las 

necesidades de ese grupo, ya ella le gustaría que vallan y les trasmitan su 

reconocimiento a todas las obras y los apoyos que han dado, principalmente a la 

comunidad de El Ahualamo; han hecho obra, han hecho labor social y se merecen que 

vallan y los visiten, que vallan y les lleven los servicios del municipio porque la mayor 

parte de ellos están de ilegales.  
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Abonó que para ella es un gusto que ellos se sientan que no están solos, que sientan 

que tienen una administración que también son parte de nuestro municipio y que su 

situación no les permite venir pero si el municipio puede ir para visitarlos y estar al 

pendiente, porque sabe lo difícil que es ganar un peso que mandan, pero a las 

comunidades del municipio no la han dejado solas y no nada más habla de la 

comunidad de El Ahualamo, también sabe de la comunidad de San José de Mojarras, 

de Colonia Moderna, que es una comunidad que ha sido beneficiada por los paisanos 

que están en Estados Unidos, han hecho llegar obras, entonces se merecen que el 

municipio también valla, los visite, le lleve los servicios  que ellos no pueden adquirir 

por estar lejos, entonces, más convenida está de dar su voto a favor y les pide a sus 

compañeros Regidoras y Regidores analicen su voto y que vean el bien del municipio, 

porque sabe que organizados sus compañeros paisanos y la comisión que va, le irá 

bien al municipio, tanto de aquí para allá, como de ellos hacia nosotros podrá beneficiar 

al municipio.  

Mencionó también que le hacía del conocimiento al compañero Regidor que el local 

de los niños con capacidades diferentes es un proyecto ya encaminado, que ya está 

comucho avance esperando que ahora sí, pedirles a los paisanos que entre todos más 

rápido podamos hacer ese proyecto, culminando su intervención.  

En este espacio el Regidor Ángel Manuel Contreras Valenzuela, pidió la 

autorización de la Presidenta Municipal para hacer una alusión personal, y después de 

obtener el consentimiento procedió a dirigirse al Regidor Alex Emanuel Holguín 

Baltierra, para decirle que es bueno que mencione que tiene el sueldo de Regidor 

porque es el mismo de él, y que mencione la problemática de las personas con 

capacidades diferentes, porque precisamente hay una participación para gestoría 

social y si Usted no la emplea, le dijo, esa es su responsabilidad y así concluyó su 

intervención.  

Abonó entonces la Presidenta Municipal que quería hacer un comentario por el debate 

que se suscitó a raíz del tema en mención, que entendía perfecto la postura de las 

participaciones en contra porque en algún momento pensó igual que ellos, y esperaba 

que una próxima sesión hubiera la oportunidad de invitar a los de la FENINE para que 

supieran todos los beneficios que incluye el que se asista a la feria y donde le dejaron 

bastante claro que es presidenta municipal también de los migrantes, no solamente de 

aquí entonces esa inversión que se haría, sería también para los ciudadanos de Santa 

María del Oro.  

Al disponerse a continuar con el desarrollo de la sesión, el Regidor Humberto Jovanny 

Lucero Valencia, intervino diciendo que seguía él en el uso de la palabra, a lo que la 

Presidenta se detuvo y le dijo que ya no tenía uso de la voz, y el Regidor preguntó 
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¿por qué no?, obteniendo como respuesta, porque ya no tiene el uso de la voz Regidor, 

es entonces que el Regidor se puso de pie y arrojó el micrófono sobre la mesa de 

trabajo, preguntando en tono elevando¿de qué se trataba esto?, ¿Cómo que no tenía 

voz?, porque eso era autoritarismo, todo esto mientras la Presidenta Municipal 

intentaba continuar con la lectura del fundamento legal para dar paso a la votación.  

Al no haber posibilidad de que se apreciara el contenido de la lectura, la alcaldesa se 

detuvo y dirigiéndose al Regidor Humberto Jovanny Lucero Valencia, le pidió de 

favor guardar compostura o retirarse de la sala de favor, a lo que el Regidor contestó 

que no; en ese momento la Presidenta Municipal elevó la voz y le pidió que entonces 

guardara compostura, y el Regidor pidió que no le gritara; a esto la moderadora de la 

sesión le aseguró que él había gritado también y le pedía guardara la debida 

compostura.  

Nuevamente el Regidor preguntó si ya le daba el uso de la voz y la respuesta que 

recibió fue negativa; al insistir en el porqué de la negativa, la Presidenta Municipal le 

comentó que ella tenía la facultad para decidir si otorgaba o no el uso de la voz. 

Refutando esa respuesta, el Regidor Jovanny comentó que entonces le daba el uso 

de la voz a quien quería, haciendo la pregunta abierta ¿entonces a que se viene a 

Cabildo? En ese momento la alcaldesa le dijo que podía hacer uso de la voz y entonces 

comenzó diciendo que le llama mucho la atención la elección de ese grupo que irá a 

los Estados Unidos, asegurando que nadie en esa mesa tenía su posición, porque él 

sabe hablar perfectamente inglés, ha viajado muchas veces, es Presidente de la 

Comisión de Turismo y Desarrollo Económico, y se pregunta por qué no se le incluyó 

en eso entonces, por lo que en caso de que se apruebe este grupo que va ir a Estados 

Unidos, quiere que se le incluya, siendo este el final de su participación.  

En virtud de no tener más oradores, se considera suficientemente analizada y 

discutida la proposición.  

Con fundamento en lo dispuesto por el artículos 55 de la Ley Municipal para el Estado 

de Nayarit, 36 y 38 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. 

Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los 

integrantes del Honorable Cabildo por medio de votación económica, la propuesta 

presentada, EN GENERAL Y EN LO PARTICULAR, por lo cual se solicita a los 

presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 7 siete votos, 2 dos 

votos por la negativa y cero abstenciones; siendo aprobado por mayoría 

absoluta.  

 

PUNTOS DE ACUERDO 
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PRIMERO. - Se aprueba la propuesta de formalización de la Comisión Especial, para 

que asistan a la Feria de Nayarit en California, en los términos propuestos.  

SEGUNDO. - Se instruye al Secretario del Ayuntamiento resuelva los asuntos de mero 

trámite y aquellos que no admitan demora en tanto la Presidenta Municipal atienda la 

comisión aprobada. 

TERCERO. - Se instruye al Tesorero Municipal realice la contratación del transporte 

terrestre y hospedaje del personal comisionado para tal fin, así como la asignación de 

gastos de representación, lo anterior de conformidad con lo establecido por el artículo 

8 del Presupuesto de Egresos para la Municipalidad de Santa María del Oro, Nayarit; 

para el ejercicio fiscal 2023. 

CUARTO. - Se instruye al secretario del Ayuntamiento, para que realice la publicación 

de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal órgano de difusión del H. XLII 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 

Dando continuidad al desarrollo del punto VIII Asuntos Generales, se concede el 

uso de la voz a la Encargada de Despacho de la Secretaria del Ayuntamiento, la 

Licenciada Rocio Nathali Felix Escobedo, para que proceda a informar en cuanto a 

correspondencia recibida, misma que saludó a los presentes y comentó que por 

gestión de la Presidenta Municipal en coordinación con la Procuraduría Agraria 

delegación Nayarit, se va contar en el marco de la estrategia Mujeres por el Acceso a 

la Tierra,  con una charla de preparación, coordinación y seguimiento a todas las 

personas que se encentren e cierta situación de irregularización de sus tierras el día 

miércoles 19 de julio a las 10:00 am, pero esta charla va estar encabezada por 

presidentes de comisariado ejidal, mesas directivas, para que no se genere un caos y 

ellos hagan difusión en sus comunidades; esta charla va encaminada a la 

regularización de las tierras de las mujeres que tienen por ahí algún conflicto de ese 

tipo, para que nos apoyen a hacer la difusión en sus comunidades con las autoridades 

auxiliares de tipo ejidal.  

Como segundo punto, comentarles que, por parte del Consejo Local de Archivos del 

Estado de Nayarit, se está haciendo una especie de recordatorio y seguimiento a la 

Estructuración de lo que es el archivo municipal; en su momento ya se les había 

comentado que se estaba haciendo trabajos de preparación que propiamente coordina 

la compañera Paola González Regalado, del área de archivo municipal, ya que ella 

está apoyando capacitándose de manera exhaustiva, hasta tres veces por semana, a 

su vez ya está comenzando con la capacitación de algunos compañeros de todas las 

áreas del Ayuntamiento, para prepararnos con este tema y responder al Estado como 
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corresponde y no hacernos acreedores a ningún tipo de sanción, porque desde hace 

algunos meses, desde el año pasado estamos en conocimiento de que vamos 

atrasados pero a marchas forzadas nos estamos regularizando, terminando así su 

participación.  

Previo a realizar la clausura de la sesión, la Presidenta Municipal pidió de favor a todos 

los integrantes de Cabildo, que, en el recinto oficial de reuniones, guarden la 

compostura y mantenga el comportamiento adecuado para que se requiere y no tener 

que sacarlos de la sala de sesiones.   

EL PUNTO IX 

CLAUSURA DE LA SESIÓN.  

No habiendo otro asunto que tratar la presidenta municipal -Marisa Solano Trujillo, 

procedió a efectuar la clausura de la sesión, siendo las 17:26 diecisiete horas con 

veintiséis minutos del día jueves trece de julio del año 2023 dos mil veintitrés. 
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Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del 

Honorable XLII Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit; la 

Lic. Psic. Marisa Solano Trujillo, Presidenta Municipal, rubrica; el Prof. Bernardo Muro 

Sánchez, Síndico Municipal, rubrica; la C. Johana Inez Cambero Valdivia, Regidora, 

rubrica; el C. Humberto Jovanny Lucero Valencia, Regidor, rubrica; el Ing.  C. Juan 

Carlos Inda Hernández, Regidor, rubrica; el C. Alex Emanuel Holguín Baltierra, Regidor, 

rubrica; la C. Ma. Concepción Ulloa Pérez, Regidora, rubrica; el C. Ángel Manuel 

Contreras Valenzuela, Regidor, rubrica; la C. Doris Getsemaní Ávila Martínez, Regidora, 

rubrica; la C. Mónica Ochoa Solano, Regidora, rubrica; la Lic. Erika Flores Bernal, 

Regidora, rubrica; la C.  Fabiana González Celestino, Regidora, rubrica; Lic. Rocio 

Nathali Felix Escobedo, Encargada del Despacho de Secretaria del Ayuntamiento, 

rubrica. 

 

La suscrita Lic. Rocio Nathali Felix Escobedo, Encargada del Despacho de Secretaria del 

Ayuntamiento del H. XLII Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con 

fundamento en lo dispuesto por el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 

hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 13 de julio, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 043, en la cual 

fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la presente 

certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, Nayarit, a 

los trece días del mes de julio de dos mil veintitrés.  

 

 

 

 

LIC. ROCIO NATHALI FELIX ESCOBEDO. 

Encargada de Despacho de la 

Secretaría del Ayuntamiento 

 
 
 

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 108 de la Constitución Política del Estado de 

Nayarit; 63, 64, fracción II y III, 109 y 110, penúltimo párrafo de la Ley Municipal para el Estado 

de Nayarit; 1, 6, 19 y 86, del Reglamento para la Administración Pública del Municipio de Santa 

María del Oro, Nayarit.  


